
2017 ワークキャンプⅠ　４月２２日から２６日 
4月22日（土） 8時50分出発 

東名高速横浜町田ICから厚木まで渋滞 通過に30分！ 大井松田インターから  通過してR246 
御殿場手前から   須走  山中野営場（10時） 
今日は山荘について掃除だけなので、ゆっくりのんびり行こうと、山中野営場の佐久間さんに挨
拶してからと思い、場内に入ると・・あれ？ 福島さん（日連プログラム委員長） 
  色々な話をして、大自然のひろばを紹介・・ぜひ参加したいということで、近日中に下見に来る
ということになりました。帰山さんのこともご存知で、昔話とスカウト運動の行く末などなど面
白い話になりました。 
お腹の空いてきたので、持って来たもので、昼食づくり（ご
ぼうサラダ、スパム、窯焼き葡萄パン、apple pie、ミルク
ティー）流石にこの三人は手早い！ 
13時山中野営場を出発！ 河口湖・・精進湖・・甲府南IC（中
央道）須玉ICからR141で佐久へ（15時30分）このルート
は渋滞なしで、快適ドライブでした。途中、須玉付近はサク
ラのピンク、山吹の黄色、しだれ桜の濃いピンク 赤紫  そし
て道の駅には谷いっぱいの鯉のぼりが泳いでいます。八ヶ岳
は頂上付近に雪が残っていました。清里・・野辺山あたりは
標高が（1500m）高いのでまだ木々は芽吹いていません。佐久に入ると桜が満開（気温15℃） 

ツルヤで食料を買って山荘へ ゲートを空けて、ユックリ上ると最
初の右カーブあたりで、昨年伐採した蔓が枯れて林道に落ちてい
ました。これで樹木を痛めていた蔓も除去できたので、林道も明
るくなりました。16時30分山荘着 気温10℃、場内に異常なし、
室内も多少ホコリと虫類の死骸がありますが、綺麗な状態です。
早速、掃除機で清掃、床を湿式のシートで拭き掃除、テーブルを
アルコールシートで拭いて清掃終了！荷物を室内に移動させてか
ら、薪ストーブに火を入れてビールで喉を潤し、今日の作業は終了

です。 
  何の気なしに、TVを見ていたらザインタビュー（BS5）とい
う番組で、「松本隆」のインタビューを小島慶子がしていた。
インタビュー会場が教会という設定もいい！はっぴーえんどの
ドラマーで作詞家、、多くの歌詞を提供した松本は天才だと思
う。 
 
4月23日（日） 4時起床 外気温0℃ 室内 15℃ ゆっくりお茶
を飲む 
昨日のふりかえり、佐久間さん福島さんに偶然会って話ができ
たこと、松本隆氏のインタビューを小島慶子さんのセンスのい
い質問で聞いたこと、そして、佐久に入った時に感じた喜び（ウ
キウキする）意図していない心の動きが心地よかった。 
今日は尾方さんの家でお手伝い！大工さん 



7時に山荘を出て、尾方邸へ天気は快晴 桜が満開、佐久ICあ
たりで熱気球が上がっていた 
オーバーナイトハイキングか？国道141号線付近から、ラン
ナーが走って来る 
8時前に緒方邸に到着、今日は屋根の下地づくり、材料のコン
パネを仕入れにコメリ（材料館）へそこで軽トラックを借り
てコンパネ25枚を運搬。 
標高が700mあるので景色がいい、浅間山が正面に見える。
残雪の残る火口から今日は噴煙を上げていた。 
帰りに、サンピアに寄ってゆっくり温泉につかる。 
林道で二匹の鹿に会う、若い鹿で、ピョンピョン飛び跳ねて山
を登っていった。そしてこちらを見ている、じっと動かない。 
24日（月）快晴 外気温0℃ 起床6時山荘に来て3日目、体を動
かしているのでよく眠れる、不思議と肩こりや首の痛みがない。

今日はキャビンの壁、天井の工事。、場内を一周 5月に沢水の
取水口工事を行うので、沢水の状況を確認した。新しい杭が立っ
ていたので、営林署が調査をしたものと思う。 
尾方さんが9時前に到着（早い）今日の作業の確認をして、天井材を買いに行く。星尾林道でたぬ
きかアライグマに出会う。林道横の溝に入ってこちらを見ている。材料は（ビバホーム）1種類し
かなくて、一坪1150円 7坪の材料を購入。買い物の帰りに、畜産改良センターの桜が満開で、素
晴らしい眺め、だけれど誰も花見をしていない。農家は今が忙
しい時期だから、畑には人がいるけど、遊んでいる人はいない
ね！ 
  昼食は絶品タンメン（一品香の作り方を真似る）野菜多めで、
美味しくいただく！12時30分ごろ折本さん到着！ 僧侶になっ
てから、背筋が伸びて、ピンとしている。修行の結果、身も引
き締まって、凛々しくなっていた。お土産の栃餅をいただきな
がら、近況報告。 
  午後からはキャビンの壁貼り（尾方さん）下のキャビンの電気配線調査（折本さん）私は沢水取
水口付近の伐採と整理、そして倒木の整理。天気は快晴、外にいると日差しが気持ち良い。三時
の珈琲はそとでいただく。 
  16時に仕事終了！ 尾方さん、お疲れさまでした。 また明日！ 
  折本さんと二人で温泉へ、今日はサンピアが休みなので一万里温泉に行ってみることにした。 
帰り道に昨年、秋に出来たツルヤで買い物、ツルヤ特製ワインも購入。 
夕飯は焼肉、サラダ、巻き寿司にキムチ、冷奴。折本さんと高野山での修行話やスカウト活動のこ
となど話しているとあっという間に22時に、就寝。ぐっすり眠れた！ 



4月25日（火） 外気温5℃  快晴 
  起床6時、よく眠った。朝食は カンパーニュ、ハム 、ポテサラ、コーンスープ、野菜ジュース（ツ
ルヤ特製）私はジュースだけ。8時30分ごろ尾方さんが来たので、昨日の作業と同様に仕事を始め
る。予想通り、天井を貼るときに使う、木工ボンドがないので買い出しに行く。 
折本さんに調査をお願いしたキャビンの電気配線回路はログキャビンから地中線で電気を送電し
ていることがわかり、工事も工事業者がやったようで、回路も安全なことが確認できた。漏電し
ていた原因は、後から付けたスイッチが壊れていて、このスイッチの回路を取り外すことで、正常
に動くことが確認された。次回はスイッチや電線、部品などを準備して工事を行うことにした。
また、キャビン（上）とログハウスに暖気用のファンを取り付ける準備を整えた。 

新しく購入した薪割り機（手動・油圧式）を試してみた。重量が
41㎏あり、一人でやっと持ち上げられる重さ。丸太をセットして、
二本の棒を前後させるとジワジワと圧力がかかり、丸太を破壊す
る。強力な仕掛けです、これなら力のない人も簡単に丸太を割る
ことができます。 
  昼食は肉うどんと天ぷら（かき揚げ、ちくわ、ナス）。折本さ
んが13時過ぎに、帰宅。武州街道（R299）を使う予定、佐久穂
から入間まで、距離は一番短い。この道は途中で対面通行できな
い箇所があり、大型車は入ってこないがカーブがきつく、スピード
が出せない。しかし、景色は最高で、春
は花と新緑、秋は紅葉がとても綺麗。秋
には私もこの道を使う予定。 
  15時に珈琲を飲みながら、木工作業小
屋と倉庫について相談した。今あるキャ
ビンの間に平らな土地があるので、そこ
に木工作業小屋（四間×五間を建築して
トイレと台所をつける。倉庫は現在の倉
庫の向かい側に、ツーバーフォーで（三
間×ニ間）外壁はガルバリウム鋼材を使用する。設計図を作成し
て、材料の確保を行う。今年は土台を作り、
倉庫は秋には建築。木工作業小屋は唐松を

天井の梁に使用したいので、建築は来年春に行う。今年の秋に、適当な（少
し細めの）唐松を伐倒して、乾燥させる。また、ウッドデッキや床材とし
ても唐松を利用する。そのためには、大型のチェーンソーが必要になる。
（補助金で購入したい） 
キャビン（上）の壁が杉板張りになり、天井も白くなったのでかなりい
い感じに仕上がった！ 
唐松の大木を玉切りしたので、10個ほど尾方さんが自宅薪ストーブ用に
持って帰った。 
今日は（作業4日目）疲れたので、早仕舞いして温泉にも行かずに簡単に
夕食を済ませて早く休む。 



4月26日（水）外気温7℃  晴れ 
  14時から松本分庁舎で「森林多面的・・
補助金」の説明会があるので、午前中にロ
グハウスの清掃と道具の整理、荷物のパッ
キングなどを行い、8時30分ごろ出発。松
本に行く途中で、尾方さんの別荘近くを通

るので、ちょっと寄り道したら、丁度電動ドリルがほしかったところだと言
うので、私のドリルを置いていく。珈琲とホットミルクをいただく。松本へ
出発 
  昨夜は温泉に行かなかったので、鹿教湯（かけゆ）温泉に立ち寄る。文殊
の湯（町の共同浴場）に行ってみると、川のほとりに立派な佇まいの建物で、
湯銭300円（自販機）内風呂と露天もあり、シャンプーやボディーソープま
で揃っている。お湯は透明で、温度は43℃ぐらい、少し熱めの温泉でした。
いい温泉です。　ここから、松本までは25キロぐらい30分もあれば着く距
離なので、少しのんびりして移動。 
　　長野県松本合同庁舎は6階建ての立派な建物で、駐車場も広く入り口の

正面に駐車することができました。少し雨
が降り出した。 
説明会は5F 502号室、会場に行くと15名
ぐらいが開会を待っていた。説明は90分で
終わったが、今年度から制度が変更になり、
申請するのは大して難しくなさそうだが、
評価とか目標とか、あれ！富士章取得でア
ドバイスしていたことのような、3年間の年
間計画だとかこれは今までの経験が生かせそうです。最初の申請
は5月下旬締め切りなので、それまでに書類を作成します。皆様
のご協力もお願いします。 
  15時40分に合同庁舎出発！ 横浜までは中央道ー圏央道ー東名
高速ー横須賀横浜道路を通って250㎞、約3時間の道程です。   
今回のワークキャンプはキャビンの壁と天井の張り替え作業、キャ
ビン（下）の電気回路の確認と修理、尾方邸の作業小屋手伝い、
沢水取水口の調査と整備、薪割り機の試運転、倒木の整理、そし

て林野庁補助金説明会への出席などなど多くの仕事を片付けることができました。そして、桜（八
重、しだれ、ソメイヨシノ）桃、山吹、などいっぺんに咲き誇る美しい花が見事でした。行った
時には蕾だった花桃も、帰る日の朝には咲いていて、川沿いの並木を見ることができました。


